

Russische Zaren deutscher Herkunft

Liza Zh.



Peter II

Peter Alexejewitsch wurde am 12. Oktober jul./ 23. Oktober 1715 greg. in Sankt Petersburg geboren.



Sein Vater starb drei Jahre später im Gefängnis



Seine Mutter starb kurz nach seiner Geburt.

Nach dem Tod der Zarin Katharina I., der Witwe Peters I.,
bestieg Peter II. am 17. Mai 1727 im Alter von zwölf Jahren
den Thron.



Peters III

Da Kaiserin Elisabeth keine eigenen Kinder hatte, ernannte sie den Sohn der älteren Schwester Anna Petrowna – den Herzog Karl Peter Ulrich von Schleswig-Holstein-Gottorf am 18. November 1742 zum Thronfolger.

Es gab kaum politische Gründe für Peters Sturz



Der Gefangene Peter wurde in das Landhaus Ropscha bei Sankt Petersburg gebracht, wo er am 6. Juli 17. Juli 1762 unter ungeklärten Umständen starb.



Katharina II

die "grosse" wurde 1729 als Prinzessin Sophie Auguste Friederike von Anhalt-Zerbst am 21. April [am 2. Mai] 1729, Stettin, Preußen in Stettin geboren.



Ekaterina nach der Ankunft
Russland



Die Entnahme von der russischen Armee der Festung Otschakiw



Der russisch-schwedische Krieg

Sie förderte die Ansiedlung von Ausländern in Russland. Russlands Machtbereich konnte sie soweit ausbauen, dass nach zwei Kriegen gegen die Türken Russland über einen Zugang zum Schwarzen Meer verfügte. Außerdem wirkte sie an den drei Teilungen Polens entschieden mit und führte 1788 Krieg gegen die Schweden.





Schon der Halbrusse Peter III. hatte mit Katharina II., ursprünglich Sophie Friederike Auguste von Anhalt-Zerbst, eine deutsche Frau geheiratet. Ihm taten es alle seine Nachfolger mit Ausnahme Alexanders III., der eine Dänin heiratete, gleich. Beteiligt waren die Häuser Hessen-Darmstadt und Württemberg (Paul I.), Baden-Baden (Alexander I.), Preußen (Nikolaus I.), noch einmal Hessen-Darmstadt (Alexander II.) und Hessen (Nikolaus II.). Auf diese Weise verringerte sich der Anteil russischen Blutes in der Dynastie so sehr, daß er beim letzten Kaiser nur noch $\frac{1}{64}$ betrug. Diese Feststellung ist keine bloße mathematische Spielerei, sondern erlangte insofern Bedeutung, als den Russen während des Ersten Weltkrieges bewußt wurde, daß sie eigentlich von Deutschen –

Danke für die Aufmerksamkeit!

